
Verein der Freunde des Rhododendronparks e. V.

Protokoll der Jahreshauptversammlung

Am 27. März  2019 von 18.30 Uhr bis 21.00 Uhr
im Café Goedeken’s, Berckstraße  anwesende Mitglieder : 15

Zu TOP 1 Eröffnung / Begrüßung
Der Vorsitzende, Herr Michael Koppel, begrüßt die Anwesenden und eröffnet
die Sitzung.
Zur Jahreshauptversammlung wurde ordnungsgemäß und fristgerecht
eingeladen.

Zu TOP 2 Bestimmung des Protokollführers
Frau Hildegard von Thenen wird als Protokollführerin bestimmt.

Zu TOP 3 Bericht des Vorstandes für 2018
Dem anliegen Bericht (Anlage 1) sind die Aktivitäten des Vereins zu
entnehmen.
Bezüglich der Frage nach der Finanzierung des Parks wurde direkt von dem
Vorstand Stiftung Bremer Rhododendronpark, Michael Werbeck, beantwortet.
Die senatorische Dienststelle Bremens hält sich zurück. Das Grundkapital
beträgt  30 Mio. Euro. Schwierigkeiten bestehen darin, das Kapital in höheren
Zinsformen anzulegen. Ein Teilnehmer weist darauf hin, dass die senatorische
Dienststelle intensiv instruiert werden muss, um die Bekanntheit des
Rhododendronparks in das „richtige Licht“ zu rücken.
Herr Werbeck unterstützt dieses Argument und wird parallel dazu Kontakt mit
der Touristikzentrale Bremens aufnehmen, damit der Park in die
Besichtigungsrunde mit eingeplant wird.

Zu TOP 4 Kassenbericht 2018
Herr Koppel verteilt den Kassenbericht an die Teilnehmer und erklärt die
einzelnen Positionen. (Anlage 2)

Zu TOP 5 Bericht der Kassenprüfer
Am 08. Februar 2019 wurde die Kassenprüfung durchgeführt. Es gab nichts zu
beanstanden. Herr Grunwald empfiehlt, den Kassenwart und Vorstand zu
entlasten.

Zu TOP 6 Aussprache zu TOP 3 bis 5
 Zum Kassenbericht äußert sich Herr Köhler, der der Meinung ist, dass der
Jahresbeitrag für die Mitgliedschaft bei den Freunden des Rhododendronparks
- €  12,00 /Person und € 20,00/Ehepaar - nicht mehr dem heutigen Wert
entspricht. Er schlägt eine Erhöhung für Ehepaare auf € 50,00 vor.
Herr Gerdes widerspricht ihm und weist darauf hin, dass es allen Bremern
ermöglicht sein sollte, die Mitgliedschaft zu erlangen.
 Um die Freiwilligkeit, eine höhere Spende dem Verein zukommen zu lassen,



sollte in einem Satz darauf hingewiesen werden, dass der Pflichtbeitrag
€ 12,00/20,00 beträgt und nach oben hin keine Grenzen gesetzt sind.

Dieses Thema wird vom Vorstand in der kommenden Sitzung noch einmal
aufgenommen.

 Ein Tipp von Herrn Köhler die Thematik „Fridays for future“ für den Park
aufzugreifen, vielleicht mit dem Hinweis, etwas für die Zukunft zu tun.

Ein Mitglied beklagt die Müllkippe in der Nähe des Rhododendronparks,
nachdem dort der Büropark Oberneuland errichtet wurde. Der Müll nimmt kein
Ende. Er bittet um Unterstützung der Verlagerung der Müllcontainer.

Zu TOP 7 Entlastung des Vorstandes
Es wird der Antrag gestellt, den Vorstand zu entlasten.
Die Entlastung des Vorstands erfolgt mit 11 Zustimmungen und 4
Enthaltungen.
Herr Koppel bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Zu TOP 8 Anträge aus der Mitgliedschaft
Es liegen keine Anträge vor.

Zu TOP 9 Mitglieder- und Aktivengewinnung
Herr Koppel würde gerne mehr Mitglieder und Aktive gewinnen.
Er bittet um Vorschläge aus der Mitgliedschaft. Eine Meldung kann auch per
E-mail erfolgen.
Herr Werbeck erwähnt, dass es für freiwillige Mitarbeiter im Park genug zu tun
gibt, u. a. z. B. Müll einsammeln.

Zu TOP 10 Vorhaben 2019
Siehe Anlage 1

Zu TOP 11 Haushalt 2019
Die Einzelheiten können der Anlage 3 entnommen werden.

Zu TOP 12 Verschiedenes
Eine Rhododendronparkführung pro Jahr wäre wünschenswert, Herr Werbeck
erklärt seine Bereitschaft.

Michael Koppel  Hildegard von Thenen
1. Vorsitzender Schriftführerin


